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По данным областного депар-
тамента аграрной политики, к 

нынешним полевым работам аг-
рарный комплекс подошел в ос-
новном подготовленным, с доста-
точным количеством материаль-
ных ресурсов, включая удобре-
ния, семена и горюче-смазочные 
материалы, а также с заметно об-
новленным и укрепившимся пар-
ком тракторов и другой сельско-
хозяйственной техники, с подго-
товленными кадрами. Но на этом 
общем положительном  фоне ста-
ло особенно четко видно отсутст-
вие продуманной аграрной поли-
тики у отдельных «инвесторов», 
пришедших не осесть на земле, 
а лишь «присесть» на ней,   нало-
жить на кормилицу крестьянскую 
на всякий случай лапу, а там — 
хоть трава не расти. Здесь не за-
нимаются и не думают по-насто-
ящему заниматься животновод-
ством, да и в полеводстве не на-
ращивают производство, а сдают 
позиции.  

Исходя из всего этого первая 
«посевная» поездка губернато-
ра Е.С. Строева по районам цен-
тральной и южной зон  области 
оказалась очень интересной и 
поучительной. 

Пригородный Орловский район 
сжимает областной центр со всех 
сторон, и поэтому, в какую бы сто-
рону из Орла вы ни поехали, его 
полей никак не минуете. Рядом с 
одним из них и сделал свою пер-
вую остановку губернатор. Гла-
ва районной администрации 
В.Н. Логвинов, начальник управ-
ления сельского хозяйства и про-
довольствия  района Н.А. Чупахи-
на и руководители ряда сельско-
хозяйственных предприятий до-
кладывали Е.С. Строеву о ходе ве-
сенних полевых работ, отвечали 
на его вопросы.

В районе уже подкормлены и 
проборонованы все поля много-
летних трав, завершается и под-
кормка озимых, размещенных в 
нынешнем сезоне более чем на 
29 тысячах гектаров. Механиза-
торы ООО «Хлебороб» приступи-
ли и к севу — вывели сеялки на по-
ля, отведенные под ячмень и овес. 
Работа ведется слаженно, в нали-
чии все необходимые материаль-
но-технические ресурсы. Толь-
ко «Хлебороб» и «Золотая нива» к 
весне закупили 7 мощных тракто-
ров «Джон Дир», у новой здесь аг-
рарной структуры — ООО «Экси-
ма-Агро» — на поля вышли трак-
торы «Бюллер» и «Кейс-380». Но-
вая техника и современные ком-
бинированные почвообрабатыва-
ющие машины позволяют гото-
вить почву к посеву  быстро, все-
го за один проход, и с минималь-
ными затратами в расчете на гек-
тар посевов.

— Подкормку озимых завер-
шайте оперативнее, но посевы не 
боронуйте, — дает совет сельхоз-

товаропроизводителям Е.С. Стро-
ев. — Питание растениям сейчас 
как нельзя кстати, а вот раннее 
боронование может озимым по-
вредить, корневая система у них 
только заработала, но еще в долж-
ной степени не укрепилась.

 — Этого же правила должны 
придерживаться и в других райо-
нах, — подчеркнул губернатор.

У  генерального директора ООО 
«Знаменский селекционно-

гиб   ридный центр» (СГЦ) Е.Н. Кли-

мовой он поинтересовался ситуа-
цией на уже введенных в действие 
объектах центра.

— Все три нуклеуса, сданные 
в Орловском районе, работают в 
плановом режиме. Здесь уже раз-
мещено более 3 тысяч свинома-
ток. В понедельник начинается их 
массовый опорос, — звучит ответ. 

— Скорее доводите до ума 
очистные сооружения — иначе 
проблем не оберетесь, — замеча-
ет на прощание Е.С. Строев.

 

С хорошим настроением встре  -
чали губернатора и в Сверд-

ловском районе.  По информации 
главы района Н.В. Азарова, а так-
же руководителей местных сель-
хозпредприятий, весенние по-
левые работы начались своевре-
менно и с хорошей материаль-
но-технической обеспеченностью 
всех аграрных структур — от «ин-
весторских» предприятий до фер-
мерских хозяйств. Только в пред-
весенний период парк тракторов 
пополнили 30 новых производи-
тельных машин — от отечествен-
ных Т-150 до американских «Джон 
Диров».

Практически завершена под-
кормка озимых зерновых и много-
летних трав, стартует сев яровых 
культур. Всего в районе предсто-
ит посеять 30,5 тысячи гектаров, 

основная площадь при этом, как и 
раньше, отводится под ячмень пи-
воваренных сортов. 

Генеральный директор ООО 
«МТС-Змиевка» Н.Н. Дрожжин, 
пред    седатель ЗАО «Куракинское» 
В.М. Мишин, руководители других 
аграрных структур района завери-
ли губернатора, что у их коллекти-
вов и у района в целом имеются 
все предпосылки для дальнейше-
го наращивания производства. 

Без проблем вступили в весен-
ний комплекс полевых работ и ос-

новные аграрные структуры Глазу-
новского района. 

Но здесь всплыл и первый не-
добросовестный инвестор. Когда 
Е.С. Строев поинтересовался по-
ложением в когда-то знаменитых 
глазуновских садах, главе райад-
министрации А.В. Сизову при-
шлось ответить, что ОПОО «Агро-
текс ЛВ», только в минувшем го-
ду взявшее «под себя» 1800 гекта-
ров пашни, включая сады, а также 
консервный завод, ограничилось 
тем, что в переработке демонти-
ровало оборудование и бросило 
предприятие в полуразрушенном 
состоянии, в растениеводстве  
по     сеяло на небольшой площади... 
хрен. Весна на дворе, а руковод-
ство «инвесторской» структуры 
словно напрочь забыло о своем 
глазуновском детище.

Губернатор дал жесткую нега-
тивную оценку подобным дейст-
виям, вернее бездействию, ин-
вестора и предупредил его ру-
ководство о том, что «область не 
потерпит подобного отношения 
к земле и сельхозпроизводству в 
целом».

— Мы найдем способы забрать 
землю у подобных горе-инвесто-
ров и передать ее в руки тех, кто 
действительно стремится разви-
вать сельское хозяйство, причем 
обе его ведущие отрасли — и по-

леводство, и животноводство, — 
подчеркнул Е.С. Строев.

В Малоархангельском районе 
губернатор не только ознако-

мился с ходом весенних полевых 
работ, дав им высокую оценку, но 
и принял участие в работе сес-
сии районного Совета народных 
депутатов. 

На сессии был рассмотрен ор-
ганизационный вопрос: депута-
ты приняли решение о досрочном 
прекращении полномочий главы 

района П.В. Заложных 
на основании поданно-
го им личного заявле-
ния. Сессия согласова-
ла выдвинутую губерна-
тором области канди-
датуру исполняющего 
обязан ности главы рай-
она — им стал бывший 
первый заместитель 
главы райадминистра-
ции О.Н. Ревякин.

Много теплых слов 
было сказано на этом 
расширенном засе-
дании Совета в адрес 
П.В. Заложных, более 
трети века отдавше-
го работе в Малоархан-
гельском районе, из них 
14 лет бывшего его бес-
сменным главой. Со-
стояние здоровья выну-
дило его досрочно сло-
жить свои полномочия, 
и депутаты с большой 
неохотой отпускали та-

лантливого руководителя.
Е.С. Строев от имени коллегии 

области и себя лично сердечно 
поблагодарил П.В. Заложных за 
продолжительный и самоотвер-
женный труд, пожелал скорейше-
го выздоровления и подчеркнул, 
что при возвращении с лечения 
ему будет предоставлена достой-
ная работа.   

В Колпнянском районе губер-
натор побывал на севе, осмот-
рел поля озимой пшеницы, ржи. 
Он остался доволен состоянием 
посевов, отметив, что «здесь, на 
юге, озимые уже хорошо укоре-
нились и, получив раннюю под-
кормку, тронулись в рост». Вместе 
с тем Е.С. Строев подверг серьез-
ной критике отдельные инвести-
ционные структуры, подразделе-
ния которых работают на терри-
тории Колпнянского и ряда дру-
гих районов области. Так, ООО ТД 
«Белый Фрегат» (руководитель 
департамента аграрной полити-
ки А.Н. Минеев) недостаточно за-
нимается развитием молочно-
го животноводства и фактически 
заморозило строительство своих 
птицефабрик. 

К тому же «Белый Фрегат» уже 
7 месяцев не может рассчитать-
ся за купленную Колпнянским сах-
заводом сахарную свеклу с дву-
мя крупными и ответственны-

ми производителями — СПК «За-
ря» и «Заря мира» Колпнянского и 
Должанского районов, задолжав 
им примерно 7 миллионов руб-
лей. Этим он реально ставит под 
угрозу объемы свеклосеяния в хо-
зяйствах в текущем году, что ве-
дет к подрыву сырьевой базы и у 
самих переработчиков.  

Уже ряд лет только на словах 
пытается взяться за животновод-
ство руководство  ЗАО «Орел Но-
бель-Агро» (инвестор НК «Но-
бель-Ойл»). К сожалению, не мо-
гут до сих пор здесь достичь вза-
имопонимания по порядку выпла-
ты арендной платы с собственни-
ками земельных долей.

И еще один «инвестор» под-
вергся серьезной критике в 

По кровском районе: здесь ЗАО 
«СЕТ-Орел-инвест» оказалось не 
готовым к весенним полевым ра-
ботам. Пора сеять, а здесь еще не 
завезены минеральные удобре-
ния, не решен вопрос о закупках 
ГСМ, средств защиты растений. 
И самый тревожный фактор — ра-
ботникам сельхозпредприятия с 
начала текущего года не платят 
заработную плату, при этом руко-
водитель структуры С.И. Дымов 
пока не в состоянии выбить не-
обходимые на все это средства у 
своих московских хозяев. 

Е.С. Строев жестко предупре-
дил руководство этих инвестици-
онных компаний о недопустимос-
ти подобного отношения к земле и 
работающим на ней людям. «Оче-
видно, что пора от предупрежде-
ний переходить к конкретным ме-
рам по изъятию неэффективно ис-
пользующейся пашни у недально-
видных или нечистоплотных «ин-
весторов», — подчеркнул он. — 
На наши земли сейчас хоть кон-
курс среди инвесторов объявляй, 
так много их почти ежедневно сту-
чится в двери областной админи-
страции. Выберем лучших, кто бы 
честно работал на земле, разви-
вал животноводство, платил лю-
дям достойную заработную плату, 
а от сомнительных компаний бу-
дем избавляться».

Подводя итоги своей рабочей 
поездки, губернатор особен-

но подчеркнул общую хорошую 
готовность к весенним полевым 
работам и ее организованное на-
чало. Он дал высокую оценку тем-
пам обновления и укрепления ма-
шинно-тракторного парка, при-
шедшим на поля новым ресурсо-
сберегающим технологиям, сов-
ременным сортам и новым культу-
рам. Отметил, что в области име-
ются все возможности для наибо-
лее качественного проведения ве-
сеннего комплекса работ и обес-
печения на этой основе высокого 
урожая основных сельскохозяй-
ственных культур. 

В рабочей поездке губернатора 
также принимали участие пред-
седатель областного Совета на-
родных депутатов И.Я. Мосякин, 
главный федеральный инспектор 
в Орловской области В.В. Каба-
нов, заместители губернатора и 
председателя коллегии области 
Ю.В. Коростелкин, М.Г. Михайлов, 
В.М. Серов.

Юрий СЕМЁНОВ.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.   

Такой ранней крестьянской весны, когда уже в марте 
вся область включается в очередной цикл полевых 
работ, не припомнят и старожилы. Уже в первой 
декаде марта сельхозпредприятия юга приступили 
к подкормке озимых зерновых, кстати, повсеместно 
хорошо перезимовавших, затем, заботясь о будущей 
кормовой базе, начали «кормить» многолетние травы. 
С каждым днем все дальше на север Орловщины 
расширялся фронт ухода за посевами. Чуть подошла 
почва, приступили к закрытию влаги, культивации, а в 
последней пятидневке марта стартовал и сев ранних 
яровых зерновых культур и однолетних трав.

Земля хозяев привечает


